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令和５年度第２回庁議報告 

 

開催日時 令和５年５月１９日(金）午前９時３０分～午前１１時３０分 

開催場所 議事堂第一委員会室 

出 席 者 市長、副市長、教育長、水道事業管理者、企画総務部長(併)選挙管理

委員会事務局長、財政部長、市民生活部長、健康福祉部長、子ども

部長、環境経済部長、建設部長、都市部長、消防長、会計管理者、

教育総務部総務課長（代理出席）、生涯学習部長、議会事務局長、監

査委員事務局長、農業委員会事務局長 

 

【付議事項】 

決定事項 

１．我孫子市一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例及び我

孫子市一般職の職員の特殊勤務手当支給に関する規則の一部を改正する規

則の制定について 

・企画総務部長より説明があった。 

（質問等）なし 

提案のとおり決定した。 

 

２．我孫子市税条例の一部を改正する条例の制定について 

・財政部長より説明があった。 

（質問等） 

監査委員事務局長：説明資料の番号４に「従来の個人の市県民税額に加えて」

との記載があり、1,000円上乗せになると捉えられる恐れがある。実際

には、東日本大震災を踏まえ県民税及び市民税がそれぞれ500円引き上

げられているものが終了となるところに、今回の改正により1,000円が

加算されるので、税額としては変わらないということを議会等に説明

したほうがわかりやすいのではないか。 

財政部長：ご指摘のとおり、説明させていただく。 
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提案のとおり決定した。 

 

３．我孫子市印鑑条例の一部を改正する条例及び同条例施行規則の制定につ

いて 

・市民生活部長より説明があった。 

（質問等）なし  

提案のとおり決定した。 

 

４．我孫子都市計画事業我孫子駅北口土地区画整理事業施行規程を廃止する

条例の制定について 

・都市部長より説明があった。 

（質問等）なし 

提案のとおり決定した。 

 

５．我孫子市火災予防条例の一部を改正する条例の制定について 

・消防長より説明があった。 

（質問等）なし 

提案のとおり決定した。 

 

報告事項 

１．我孫子市移住・定住化促進庁内検討委員会設置要綱の制定について 

・企画総務部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：我孫子に引っ越してくる、あるいは我孫子から引っ越さないためには

どのような施策があればいいのか、子をもつことを迷っている若夫婦

に対して、どのような施策があればその後押しになるのか、若手職員

に検討してもらう。前回のプロジェクトから10年を経て、そろそろ見

直しをして「今はこういう方が合っている」、「これは大事だから継

続する必要がある」という事業も含めながら、１年かけて提案を練っ
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てもらう。 

前回から10年経って少し形になったものとして、下ヶ戸地区に商業施

設を誘致したいという提案が当時の若手職員から出されていたが、農

用地の指定を解除するのは非常に難しく苦慮してきた。少しずつ県と

の調整がつき始めている。 

プロジェクトメンバーになった若手職員20名のうち約半数は私からの

指名で、約半数は自ら参加を希望した職員である。約１年間、政策提

言をしてもらいながら、来年度の予算編成からすぐに取り掛かれるも

のと、もう少し政策を練り上げる必要があるものが出てくるかと思う。

条例制定が必要なものは企画総務部でバックアップをお願いする。 

 

２．我孫子市デジタル戦略検討委員会設置要綱の制定について 

・企画総務部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：今後具体的な動きが出てくるので、各担当においても全面的に協力を

お願いする。 

 

３．令和５年第２回我孫子市議会定例会提出予定議案 

・企画総務部長より説明があった。 

（質問等）なし 

 

４．我孫子市新型コロナウイルスワクチン個別接種促進事業協力金交付要綱

の制定について 

・健康福祉部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：今までは県が協力金を交付していたが、事業が終了した。市内の病院

に接種を継続していただくため、市からの補助制度として立ち上げた。

現在新型コロナウイルス感染症以上にインフルエンザが流行していて、

秋以降、インフルエンザのワクチン接種も始まるので、秋接種がスタ
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ートした際には、どちらを打つのか、あるいは両方打つのか、いろん

な選択肢が出てくると思う。秋以降は完全に病院での個別接種になる

ので、病院に直接予約を入れていただくこととなる。 

 

５．我孫子市緑の基本計画の改定について 

・都市部長より説明があった。 

（質問等） 

監査委員事務局長：計画書の７ページ、計画の位置づけについて、国土強靭

化地域計画が横並びとなっている。国土強靭化地域計画は総合計画と

並ぶ上位計画であるはずだが、記載上問題はないか。 

都市部長：現状で国土強靱化地域計画に係る交付金を活用する事業は位置づ

けていないが、確認したい。 

市長：報道で、国土強靱化地域計画とリンクされていない不適切な補助金の

使い方が多くのまちで行われていたという指摘が会計検査院から出さ

れた話を耳にした。補助金の返還を命じられることがないよう、確認

をお願いする。 

 

６．我孫子市緑の基本計画改訂検討委員会設置要綱の廃止について 

・都市部長より説明があった。 

（質問等）なし 

 

７．我孫子市緑の基本計画庁内検討委員会設置要綱の廃止について 

・都市部長より説明があった。 

（質問等）なし 

 

【その他事項】 

１．我孫子市公営住宅等長寿命化計画の策定について 

・都市部長より説明があった。 

（質問等） 
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市長：可能な限り今ある建物を維持しつつ、公営住宅を必要とする人の減少

に応じて、民間に移行していければと考えている。日秀団地が古くな

り入居者が減ってきている状況ではあるが、そのほかはまだまだ利用

できる。湖北台の団地もあるのでうまく活用していくことができれば、

新たに建てることなく足りるのではないかと思う。 

 

２．我孫子市消防庁舎施設等整備計画の策定について 

・消防長より説明があった。 

（質問等） 

市長：令和８年の湖北消防署の開設に向けて、消防職員を計画的に増やして

いけるよう、新規に採用している。新たに建設する湖北消防署以外の

署については、少しずつ建物の改修をしていく必要があるものと考え

ている。 

 

３．子ども議会の概要について 

・教育長より子ども議会の開催について説明があり、答弁の作成等への協力

依頼があった。 

（質問等） 

市長：現在２年に１回、子ども議会を開催している。以前は３年に１回であ

ったが、子どもたちからもっと頻繁に開催してほしいという声があり

２年に１回となった。答弁は基本的には特別職がまず答えるが、子ど

もたちに再質問を１回認めており、再質問については各部長に答えて

いただく可能性が高い。そのつもりで子どもたちの質問をしっかり聞

いておいていただきたい。消防本部と水道局、教育委員会への質問は

それぞれ対応いただく。子どもたちがどのような視点で、我孫子のま

ちが将来どうなってほしいと思っているのか、直接聞ける良いチャン

スなので、これからのまちづくりの参考にしていきたいと考えている。 
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４．学校事務職員の不祥事について 

・教育長より、市内小学校に勤務する学校事務職員の不祥事について報告が

あった。 

（質問等） 

市長：長い間、一人の職員がお金を管理することが不祥事につながることも

ある。着服されたお金が回収できない場合、市が税金を使って補填す

ることになってしまう。各職場で、長期間同じ職員が現金出納してい

る場合は、異動の検討や、複数の職員がチェックする体制について再

度確認をお願いする。自分の職場でも起こるかもしれないということ

を常に意識してほしい。職員本人の問題だけでなく組織としての問題

でもある。学校現場の場合は、よく知っている教職員がそのようなこ

とになると、子どもたちもひどくショックを受ける。各部長において

も今一度確認をお願いする。 

 

５．地方分権改革・提案募集方式の活用について 

・企画総務部長より、内閣府が実施する提案募集方式の活用について、市と

して初めての提案を行ったことの報告と、制度の積極的な活用について周

知があった。 

（質問等） 

市長：今回提案した内容の実現には、介護保険法の改正が必要となることか

ら、国会の動きを確認していきたい。自分のところでもこの業務がや

りづらくて困っている、ここを改善してくれれば職員がもっと動きや

すい、あるいは市民からいつも言われることで、この法律があるため

になかなかうまくいかない、ということがあれば、企画政策課と相談

しながら来年に向けて検討し、ぜひ提案してみてほしい。 

 

―以上― 


